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―
― 

一
関
高
専
は
ど
ん
な
学
校
で
す
か
。

荒
木
さ
ん　

高
専
は
高
等
教
育
機
関
で
す

の
で
、
高
校
の
よ
う
な
校
則
は
な
く
、
先

生
の
生
活
指
導
も
あ
ま
り
入
り
ま
せ
ん
。

若
い
人
が
個
性
を
伸
ば
せ
る
と
こ
ろ
が
魅

力
で
す
。
面
白
そ
う
な
も
の
を
使
い
こ
な

し
、
他
の
人
た
ち
よ
り
早
く
そ
の
分
野
に

精
通
す
る
独
特
の
感
性
と
行
動
パ
タ
ー
ン

を
持
っ
て
い
る
、
と
が
っ
た
若
者
が
多
い

学
校
で
す
。

上
野
さ
ん　

自
由
な
学
校
で
す
。
学
校
生

活
は
履
歴
書
に
書
く
と
た
っ
た
の
２
行
で

す
。
「
高
専
入
学
」
と
「
高
専
卒
業
」
。
こ

の
２
行
の
間
に
何
を
す
る
か
で
人
生
が
変

わ
り
ま
す
。
勉
強
は
ど
こ
で
も
で
き
ま
す

が
、
勉
強
以
外
の
こ
と
を
や
る
に
は
高
専

は
良
い
と
こ
ろ
で
す
。
部
活
、
資
格
取
得
、

研
究
、
起
業
な
ど
自
由
に
で
き
ま
す
し
、

地
域
と
つ
な
が
る
活
動
も
し
ま
す
の
で
、

地
域
を
知
る
こ
と
も
で
き
ま
す
。

起
業
家
や
次
世
代
技
術
者
の
育
成
に
注
力
し
て
い
る
一
関
工
業
高
等
専
門
学
校
校
長
の
荒

木
信
夫
さ
ん
、
地
域
活
性
化
に
取
り
組
む
若
者
団
体
の
代
表
で
あ
り
、
起
業
家
と
し
て
も

活
躍
す
る
一
関
高
専
専
攻
科
の
上
野
裕
太
郎
さ
ん
。
２
人
に
市
議
会
に
期
待
す
る
こ
と
や

若
者
が
活
躍
で
き
る
地
域
づ
く
り
へ
の
思
い
な
ど
を
聞
き
ま
し
た
。

 
市
議
会  
一
関
高
専

- 
特
集 -

インタビューは広聴広報委員会の議
員が担当。写真撮影から記事作成ま
で全て議員で対応しました

一関市生まれ、宮古市育ち。

令和４年に学生団体「φterase（ファイ・テラー

ス）」を創設。令和５年１月には「Next IWATE」

を開業し、地域課題を解決する事業を展開。趣

味は温泉。「１日５人新しい人と出会う」を実践中。

新潟県長岡市出身。博士（工学）。

令和３年４月一関高専に着任。企業との連携を

重視し、「課題解決型地域インターンシップ」を実

施。学生と社会の関わりを密にし、地元企業との

協力関係を醸成している。趣味はトライアスロン。

上野  裕太郎 さん （20）

一関工業高等専門学校専攻科１年

荒木  信夫 さん （64）

一関工業高等専門学校校長

　
　
「
一
関
に
い
て
も
挑
戦
で
き
る
こ
と
を
知
っ
て
も
ら
う
」

　
　
「
若
者
の
ア
イ
デ
ア
を
生
か
す
仕
組
み
が
必
要
」
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Special interview

―
― 

若
者
が
活
躍
で
き
る
地
域
づ
く
り

に
必
要
な
こ
と
は
何
だ
と
考
え
ま
す
か
。

荒
木
さ
ん　

若
者
た
ち
を
支
え
、
若
者

の
ア
イ
デ
ア
を
収
益
に
つ
な
げ
て
い
く
仕

組
み
が
必
要
で
す
。
技
術
革
新
が
非
常
に

速
く
進
ん
で
い
ま
す
。
失
敗
を
恐
れ
ず
面

白
い
こ
と
に
取
り
組
む
若
い
人
に
は
ア
ド

バ
ン
テ
ー
ジ
が
あ
り
ま
す
。
た
だ
、
若
い

人
が
会
社
を
立
ち
上
げ
た
と
き
に
バ
ッ
ク

ア
ッ
プ
す
る
大
人
が
必
要
で
す
。
ス
タ
ー

ト
ア
ッ
プ
エ
コ
シ
ス
テ
ム
を
つ
く
っ
て
も
ら

う
と
学
生
も
安
心
し
て
起
業
が
で
き
ま
す
。

上
野
さ
ん　

極
論
で
す
が
、
必
要
な
こ
と

は
「
お
金
」
「
制
度
」
「
環
境
」
で
す
。
挑

戦
し
た
い
学
生
は
は
ど
ん
ど
ん
出
て
き
て

い
ま
す
。
た
だ
「
お
金
」「
制
度
」「
環
境
」

は
若
者
に
は
つ
く
れ
ま
せ
ん
。
そ
れ
を
つ

く
れ
る
の
は
行
政
で
あ
り
、
議
員
の
皆
さ

ん
な
の
で
、
そ
こ
を
お
願
い
し
た
い
で
す
。

荒
木
さ
ん　

ひ
と
昔
前
、
優
秀
な
学
生
は

み
ん
な
都
市
圏
に
出
て
行
き
ま
し
た
が
、

今
は
少
し
変
わ
っ
て
き
て
い
ま
す
。
地
元

に
残
る
優
秀
で

と
が
っ
た
学
生

が
増
え
て
き
ま

し
た
。
「
東
京

に
行
く
必
要
は

な
い
。
自
分
の
や
り
方
で
や
っ
て
み
せ
る
」

と
い
う
若
者
で
す
。
私
た
ち
は
、
そ
う
い

う
学
生
を
育
て
ま
す
の
で
、
行
政
や
議
員

の
皆
さ
ん
に
は
、
し
っ
か
り
学
生
た
ち
が

活
躍
で
き
る
場
を
つ
く
っ
て
い
た
だ
き
た

い
で
す
。
そ
れ
が
地
方
創
生
に
も
つ
な
が

る
と
思
い
ま
す
。
一
関
市
全
体
に
チ
ャ
レ

ン
ジ
す
る
ん
だ
と
い
う
よ
う
な
雰
囲
気
が

必
要
だ
と
思
い
ま
す
。

上
野
さ
ん　

若
い
人
に
「
一
関
に
い
て
も

挑
戦
で
き
る
ん
だ
」
と
い
う
こ
と
を
知
っ

て
も
ら
う
。
そ
こ
に
立
ち
返
る
必
要
が
あ

る
と
思
い
ま
す
。

―
― 

若
い
人
が
市
議
会
に
関
心
を
持
っ

て
も
ら
う
た
め
に
必
要
な
こ
と
は
何
で

す
か
。

上
野
さ
ん　

や
は
り
ホ
ワ
イ
ト
ボ
ッ
ク
ス

に
し
な
い
と
い
け
な
い
で
す
。
何
を
や
っ

て
い
る
の
か
見
え
な
い
、
分
か
ら
な
い
か

ら
関
心
が
湧
か
な
い
の
だ
と
思
い
ま
す
。

荒
木
さ
ん　

若
い
人
は
議
会
と
の
接
触
が

な
い
ん
で
す
。
議
員
の
皆
さ
ん
が
学
校
を

訪
問
し
て
、
オ
ー
プ
ン
な
場
で
、
先
生
方

や
学
生
の
意
見
を
聞
く
み
た
い
な
こ
と
を

や
る
と
い
い
の
で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。

―
― 

市
議
会
に
ど
ん
な
こ
と
を
期
待
し

ま
す
か
。

上
野
さ
ん　

議
論
は
大
切
、
必
要
で
す

が
、
実
行
ま
で
の
ス
ピ
ー
ド
ア
ッ
プ
を

期
待
し
ま
す
。
行
政
に
対
す
る
サ
ポ
ー

ト
の
要
望
は
十
人
十
色
で
す
。
幅
広
く
、

い
ろ
い
ろ
な

若
者
の
意
見

を
聞
い
て
ほ

し
い
と
思
い

ま
す
。

荒
木
さ
ん　

と
が
っ
た
若
者
を
育
て
よ
う

と
い
う
風
潮
が
あ
り
ま
す
が
、
あ
る
程
度
、

醸
成
さ
れ
つ
つ
あ
る
の
で
、
次
の
層
の
若

者
を
育
て
る
施
策
に
取
り
組
ん
で
ほ
し
い

と
思
い
ま
す
。

―
― 

今
後
の
夢
を
教
え
て
く
だ
さ
い
。

荒
木
さ
ん　

今
、
日
本
の
国
際
競
争
力
は

34
位
で
す
。
こ
れ
は
私
た
ち
大
人
の
責
任

で
す
。
日
本
全
体
が
い
つ
の
間
に
か
、
失

敗
を
怖
が
っ
て
新
し
い
こ
と
か
ら
手
を
引

く
よ
う
に
な
っ
た
。
そ
ん
な
雰
囲
気
を
高

専
か
ら
変
え
た
い
と
思
い
ま
す
。

上
野
さ
ん　

私
の
夢
は
政
治
家
に
な
る
こ

と
で
す
。
若
者
の
ア
イ
デ
ア
を
通
し
や
す

く
す
る
に
は
、
自
分
が
そ
の
立
場
に
い
て
、

制
度
を
つ
く
る
こ
と
だ
と
思
い
ま
す
。
若

者
の
選
択
肢
を
増
や
し
て
、
若
者
が
挑
戦

で
き
る
環
境
を
つ
く
り
た
い
と
思
っ
て
い

ま
す
。

５年間の一貫教育で技術者を

育てる高等教育機関。大学教

育課程と同レベルの教養科目

や専門科目に加え、豊富な実

験実習に裏付けられた多様な

知識・技術を身に付けられる。

卒業後はエンジニアとして社

会で活躍するほか、大学３年

次への編入学、専攻科への進

学も多数。

一関工業高等専門学校（一関高専）

一関市萩荘字高梨
学生数799人　校長・荒木信夫

今号から議会だよりを大

きく見直しました。リ

ニューアル第１号の巻頭

は、若者が活躍できる場

の創出に尽力されている

お２人へのインタビュー

としました。議会だより

では今後も市内で頑張っ

ている人や団体なども取

り上げ、市民の皆さまと

議会をつなぐツールとし

て発信できるよう取り組

んでまいります。

（広聴広報委員会一同）

特集記事について
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　歳入歳出それぞれ５億4,830万円を追加し、予算の総額を

685億2,859万円としました。

　主な内容として、物価高騰に伴う市民の家計負担を軽減し、

地域経済の活性化につなげるプレミアム付商品券を発行する

ための事業費（２億3,470万円）、国の「GIGAスクール構想」

実現に向けた学校の電子黒板機能付き大型提示装置の整備に

必要な経費（１億2,258万円）などを計上しました。

　エネルギー価格の高騰を踏まえ、介護サービス事業者など

に対して10万円を交付する高齢者施設物価高騰対策支援事

業（3,040万円）や、困難を抱える子供たちの将来の自立に

向けた子供の居場所づくりのための経費（5,000万円）など

の予算も追加しました。

〈その他補正予算に計上した主な事業〉

補正予算

＊議案第48号　令和５年度一般会計補正予算（第３号）

プレミアム付商品券を発行（プレミア率は30％）

学校で使用する電子黒板機能付き大型提示装置も整備

令和５年定例会第104回６月通常会議
６月13～ 23日／会議期間11日間

会議では報告５件のほか、議案10件を審議し、原案通り可決しました。

６月通常会議 で話し合ったこと

主な事業 補正額 内容

公共交通事業者燃料価格高騰対策 340万円
燃料やエネルギー価格の高騰

に対する支援として交付金を

交付

私立保育所等給食費物価高騰対策 1,054万円

酪農経営体物価高騰対策 1,800万円

学校給食センター運営費 3,211万円 物価高騰に伴い食材費を増額

ふるさとゆかりの偉人マンガの

製作と活用
411万円

大槻三賢人を題材とした漫画

を製作し小学校の授業で活用

　公共施設等総合管理計画に基づいて施設の適正な管理を進めるため、基金を設け、公共施設の
改修などに要する事業費について、継続的な確保を図ろうとするものです。なお、基金への積立
額は、決算で生じた剰余金の一部を充てることになります。

条例の制定・改正

＊議案第42号　公共施設等総合管理基金条例の制定

新たな基金を設け、公共施設の改修・修繕・更新・解体

費用を確保

Q. プレミアム付商品券事業の内容は。

A.  500円券13枚つづりを5,000円で発売す

る。発行数は12万セット。販売は事前申

し込みによることとし、９月１日から11

月30日までの期間に郵便局で発売する。

Q.  電子黒板機能付き大型提示装置のメリッ

トは。

A.  教科書や各自のタブレットの画面を電子

黒板に映し出すことで、視覚的に分かり

やすい授業が行えること、児童生徒の興

味関心を引き出せることなどである。

こんな質疑がありました

プ
レ
ミ
ア
ム
付
商
品
券
の
申

込
み
チ
ラ
シ 

（
※
申
込
期
間

は
終
了
し
て
い
ま
す
）
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＊議案第46号　国民健康保険税条例の一部改正
　…国保税の軽減対象となる世帯の所得額の基準などを改正

＊議案第51号　財産の取得
　…いすゞ自動車東北㈱から庁用バス１台を購入（2,118万円）

　閉校、閉園した市立学校や市立幼稚園等の学校跡地につ

いて、産業用地として民間企業などに速やかに貸し付ける

ことができるようにするため、条例を改正しました。

＊ 議案第45号　財産の交換、譲与、無償貸付等に関する
条例及び産業用地の貸付けに関する条例の一部改正

閉校校舎の土地、産業用地として

活用進める

Q.  閉校校舎の土地の貸し付けに関する条例改

正であり、校舎は譲渡しないという理解で

よいか。

A.  閉校校舎は地域のシンボル的な施設であるこ

とから、売却は行わず、当面は貸し付けとす

る方針である。

こんな質疑がありました

　東京電力福島第１原子力発電所事故に伴い、一関市が要した費用

を東京電力ホールディングス（HD）に損害賠償請求していること

を巡り、東京電力HD側と合意できていない賠償請求額約１億1,800

万円について、裁判外紛争解決手続き機関の原子力損害賠償紛争解

決センター（原発ADR）に和解の仲介を申し立てることにしました。

＊ 議案第49号　あっせんの申立て

原発ADRにあっせん申し立てへ

その他の主な議案

Q.  放射線対策担当職員の人件費につ

いては、東京電力HDからの支払

いがない。東京電力HDにはしっ

かりと説明しているのか。

A.  東京電力HDに対しては、原発事故

がなければ必要のなかった業務に従

事している人件費は賠償の対象で

あることを繰り返し主張している。

こんな質疑がありました

＊議案第46号　国民健康保険税条例の一部改正

＊請願第１号　ゆたかな学びの実現・教職員定数改善をはかるための、2024年度政府予算に係る意見書採択の請願

＝賛成   ＝反対　※公＝一関市議会公明党、無＝無会派

表決が分かれた案件

会　派 清和会 一関みらい 輝郷会
日本共産党
一関市議団

公 無 決
　
議
　
結
　
果

氏　名

佐
藤
　
　
浩

那
須
　
　
勇

佐
々
木
久
助

菅
原
　
行
奈

門
馬
　
　
功

小
山
　
雄
幸

千
田
　
恭
平

沼
倉
　
憲
二

千
葉
　
大
作

佐
藤
　
幸
淑

岩
渕
　
典
仁

永
澤
　
由
利

佐
藤
敬
一
郎

小
野
寺
道
雄

猪
股
　
　
晃

千
葉
　
信
吉

千
葉
　
幸
男

岡
田
も
と
み

佐
藤
真
由
美

千
葉
　
栄
生

齋
藤
　
禎
弘

岩
渕
　
　
優

小
岩
　
寿
一

武
田
ユ
キ
子

勝
浦
　
伸
行

議案第46号 議 

長

可決

請願第１号 不採択

請願

＊ 請願第１号　ゆたかな学びの実現・教職員定数改善をはかるための、2024年度政府予算に係
る意見書採択の請願

　… 岩手県教職員組合県南支部から提出された中学校での35人学級の実施、教職員の増員など
に係る請願

更新予定の庁用バス
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傍聴席から

　一関市立大東中学校の３年生103人が

６月15日、社会科校外学習として議会を

傍聴しました。当日は６月通常会議の一般

質問を行っており、生徒の皆さんは真剣な

まなざしで、時折メモを取りながら議員の

質問、市長の答弁に耳を傾けていました。

生徒会長の岩渕愛子さんは「学校の会議と

は違って、見ているだけで緊張しました。

さまざまな質問や意見などにスムーズに答弁されていてすごいと思い

ました」と感想を述べました。

災害時避難要支援の取り組み

菅原行奈
すがわら あんな

議
員

その他のQ&A

⚪医療的ケア児の保育所等
への受け入れ

⚪ JR大船渡線100周年に
向けた取り組み

 孫守り（２人）

　一般質問は６月15、16、19日の３日間で行い、16人の議員が登壇し、

活発な議論を展開しました。（文責は各議員）

議員に親しみを持ってもらうための新コーナーです。テーマは毎回変わります。

登壇議員 ページ

菅原　行奈　議員 …………… 6

佐藤　幸淑　議員 …………… 7

佐藤真由美　議員 …………… 7

猪股　　晃　議員 …………… 7

岩渕　　優　議員 …………… 8

那須　　勇　議員 …………… 8

永澤　由利　議員 …………… 8

齋藤　禎弘　議員 …………… 9

登壇議員 ページ

千葉　信吉　議員 …………… 9

小岩　寿一　議員 …………… 9

小山　雄幸　議員 …………… 10

岩渕　典仁　議員 …………… 10

千葉　栄生　議員 …………… 10

佐々木久助　議員 …………… 11

佐藤敬一郎　議員 …………… 11

岡田もとみ　議員 …………… 11

第104回 ６月通常会議

今回のテーマは・・・

＃ 休日の過ごし方は？

議員の素顔をお見せします

＃ひとこと

Q
災害時の要支援者の避難

支援の取り組みを伺う。

A
　避難支援等の関係者に

は、要支援者名簿の管理、

秘密保持などの注意事項のほか、

要支援者に対する災害時の支援

行動および安全管理について説

明をしている。また、地域住民

には消防防災セミナーなどの際、

安 否 確 認 の

声 掛 け や 搬

送 な ど の 訓

練 を 行 っ て

いる。

Q
指定避難所以外の公共施

設等を一時避難所もしくは

仮避難所として利用できないか。

A
　避難所となる市の公共

施設は、規模や構造など

を調査した上で避難所に指定し、

安全に使用できるか確認した上で

開設している。安全確保が第一で

あるので、指定した避難所に避難

していただきたい。

用語のひとこと解説コーナーです

単 　 語 　 帳
市職員を配置し、市職員、施設管理者、自主防災
組織等が協力して運営する避難所。

＊1 　指定避難所

NEW
＊1

防災の三助

共助自助

公助
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今回のひとこと  ＃ 休日の過ごし方は？

その他のQ&A

⚪農業機械導入支援

⚪ジェンダー平等の視点か
ら見た子育て支援

Q
市民から「補聴器を購入

したいが高価で買えない」

という声が多く寄せられている。

補聴器購入費助成を実施している

自治体が、全国に123市町村、岩

手県でも５市１村と急増してい

る。認知症予防の観点からも必要

だと考える。国の助成制度を待つ

のではなく、市民の声が直接届く

基礎自治体、一関市がリーダー

シップを取って国を動かしていた

だきたい。

A
　市では介護予防教室、

健康相談の機会を利用し

て、社会参加の重要性を啓発して

いる。加齢性難聴は全国共通の課

題であるので、助成制度の創設に

ついて総合的に検討するよう国に

提言していく。

Q
赤字ローカル線の公表に

伴い、われわれの社会基

盤の一つでもあるJR大船渡線存

続が危ぶまれている。将来にわ

たって暮らしやすい一関市である

ためにも、存続は不可欠だという

思いから佐藤市長の大船渡線に対

する見解を伺う。

A
　JR気仙沼駅からJR盛駅

までのBRT（バス高速輸

送システム）部分を含めたJR大船

渡線は両磐から気仙地方にかけて

の産業、観光、文化、教育などに

とって欠かすことができない社会

基盤であり、住民の実用生活に欠

かすことができない地域の足だと

認識している。引き続きJR東日本

において鉄道として維持が図られ

るべきものと考えている。今後も

この認識の下、対応していきたい。

Q
閉校校舎の今後の利活用

の方向性と、校庭や校舎

の維持管理をどうするか伺う。

A
　閉校校舎等の利活用と

して、行政目的による活

用を考えており、新たな雇用の創

出に向けて、校舎・体育館などの

建物および敷地を産業用地として

活用し積極的に企業誘致を進めて

いきたいと考えている。

　閉校校舎周辺の草刈りなど環

境整備については、地元の自治

会や地域協働体などに作業をお

願いしており、作業に必要な除

草剤、草刈り機の燃料等を現物

支給するなど対応し、地域の協

力を得ながら維持管理を行って

いきたい。

大船渡線の存続に向けて閉校校舎の利活用 補聴器購入費助成

 最近は釣りに行きます 日帰り温泉・農作業 山登りとロードバイク

佐藤幸淑
さとう ゆきとし

議
員佐藤真由美

さとう まゆみ

議
員猪股　晃

いのまた あきら

議
員

その他のQ&A

⚪ 農業振興

その他のQ&A

⚪ 今後の公共工事について

単

語

帳

利用者が少なく、収支が赤字となっている在来線。
JR東日本が昨年７月に公表。

＊2 　赤字ローカル線
　二次元コードを読み取ると、
各議員の一般質問の様子を
ご覧になれます！

＊2

地元自治会などが草刈り作業を行っている
閉校小学校の校庭 聞こえを助ける補聴器 通学通勤で利用されるJR大船渡線
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Q
市営住宅の空き家の現状

を伺う。市民からは入居

を希望しても世帯状況や住宅困窮

度合いなど要件が厳しいとの声が

あるが、入居要件の見直しや緩和

ができないか伺う。また、市営住

宅の空き家を有効活用する観点か

ら払い下げや分譲の考え、子供が

小学校を卒業するまで明け渡し退

去を猶予する考えはないか伺う。

A
　市全体の管理戸数は５月

１日現在で1042戸、空き

家戸数は241戸で、空き家戸数に

は地域によりばらつきがある状況

である。入居要件は公営住宅法で

規定されており、市が独自で緩和

することはできないが、他自治体の

事例を参考にしながら人口減少に

対する活用という観点からいろいろ

な制度設計をしていきたい。

Q
人口減少や高齢化等で今

後、地域による市道等の除

草作業が、ますます困難になってい

くことが予想されるが、市ではど

のように対応していく計画か伺う。

A
　地域の実情を踏まえた

必要な予算の確保、除草

そのものが不要となるような対

策、あるいは新技術を活用した維

持管理の軽減や効率化といった点

についても

検討が必要

になってく

ると捉えて

いる。

Q
一関高専、大学等の連携

で除草作業の費用低減、

効率化、省力化に取り組むべきで

はないか。

A
　新技術の活用について

は、人工知能（AI）、情報

通信技術（ICT）、ロボットなどがあ

るが、関係団体とどのような形で

やっていけばよいのかは、情報収

集や連携をしながら、新しい取り組

みによる生産性の向上を考える。

Q
地域協働推進計画の成果

や達成状況を伺う。地域

協働体の指定管理料についての協

議、困っていることの相談に寄り

添った対応がなされているのか。

A
　市民センターを地域協

働体に管理運営していた

だくのは、協働のまちづくりの中

でも大変重要な役割を占めている。

ある程度統一的な基準を持って客

観的に妥当性のあるものでなけれ

ばいけない。協議の場を通じて寄

り添った形で、地域協働体と一緒

になって取り組んでいきたい。地

域協働といったものも、その地域

の方々がやりたいことをやりたい

ようにやれることがまさに活躍で

あり、それが一番の協働の本旨。

第３次の計画も話し合いの中でつ

くり上げればいいといった期待を

持っている。

市道沿線等の除草計画地域協働推進計画 市営住宅の空き家対策

 里山の環境整備 話す語りに歩いてます 一関市内の産金跡調査

岩渕　優
いわぶち まさる

議
員那須　勇

なす いさむ

議
員永澤由利

ながさわ ゆり

議
員

その他のQ&A

⚪ 県管理河川の治水対策、
特に夏川と砂鉄川

⚪市民参加型の水防演習の
実施

その他のQ&A

⚪農業担い手不足対策

⚪ ６次産業化の推進状況

⚪ 農作業標準賃金表の改定
他

その他のQ&A

⚪不登校支援

⚪空き校舎等の活用 他

制度の新設、改正をする際に、その目的、対象、
事業内容などをまとめた計画。

＊3　制度設計

地域づくりの進め方を、行政主導型から、地域と
行政の連携型に転換するための計画。

＊4　地域協働推進計画

＊3

＊4

東山地域の市営松川住宅

市道沿線の除草作業を
行う地元自治会の皆さん

千厩地区まちづく
り 協 議 会 に よ る

「アンブレラスカ
イ」の準備作業
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今回のひとこと  ＃ 休日の過ごし方は？

Q
一関小学校新校舎建設に

向け、建設スケジュール・

候補地を含めた場所用地の確保に

ついて、放課後児童クラブを含め

どのように考えているか。

A
　本年度に建築物の構造

など基本となる部分を決

定し、令和６年度に実施計画に入

りたい。向こう５年間程度の間に、

新校舎で授業を開始できるよう整

備を計画している。建設場所につ

いては現在の敷地での建て替えが

前提で、本年度は敷地内の地質調

査を実施する。建物の構造や現在

の駐車場が手狭な状況なども踏ま

え、必要な面積が確保できるよう

敷地レイアウトを検討していく。

放課後児童クラブ施設の一部建物

は、令和元年度に増築した状況を

踏まえ、敷地の活用計画を含めた

検討が必要と考える。

Q
NEC跡地の土壌汚染の状

況について。工場の解体

工事と土壌汚染除去の状況は定期

的に市民に紙ベースで知らせるべ

きでは。

A
　最高で基準値の367倍

の汚染物質が、また地下

水は最高で基準値の3150倍の汚

染物質が検出されている。土壌汚

染除去の状況における周知につい

ては、今後研究することとしている。

Q
小中学校の学校給食費の

総額、令和５年度一般会

計の当初予算に占める割合を伺う。

また財源が確保されれば給食費無

償化を実施する考えがあるか。

A
　小中学校の学校給食費

の総額は、およそ３億6200

万円。令和５年度一般会計当初予

算に占める割合は0.5％。無償化

の実施については考えていない。

Q
全国的に自転車事故によ

る高額賠償の判決が相次

いでおり、自転車保険の加入を義

務化する自治体が増加している傾

向にある。当市における自転車保

険への加入促進の取り組み状況は

どうなっているのか。

A
　岩手県では、今年３月

に自転車の安全で適正な

利用の促進に関する条例を制定

し、７月1日から自転車損害賠償

責任保険への加入が努力義務とな

る。このことから、当市において

も市広報、ホームページ、FMあ

すも、LINEアプリなどを通して、

自転車賠償責任保険への加入につ

いて周知を図ることにしている。

NEC跡地の汚染状況は自転車の交通事故防止 学校建設と規模の適正化を

 今の時期は農作業 山野草の栽培・手入れ 音楽を聴きながら読書

齋藤禎弘
さいとう よしひろ

議
員千葉信吉

ちば のぶよし

議
員小岩寿一

こいわ ひさかず

議
員

その他のQ&A

⚪ 子宮頸がん９価ワクチン
の対象者への周知方法

⚪ 子供たちへの交通安全教育

⚪ 自転車保険への加入方法

その他のQ&A

⚪地方公共交通の維持・

　促進を

その他のQ&A

⚪ マイナンバーカードに

　ついて

単

語

帳

各家庭（自己）負担となっている学校の給食費を行
政が負担し、無償とすること。

＊5　給食費無償化

仕事などで保護者が日中家にいない子どもが、放
課後や休業日に過ごせる場を提供する事業。

＊6　放課後児童クラブ

＊5

＊6

一関小敷地内にある児童クラブ

岩手県でも自転車保険加入が
努力義務となった

解体と土壌汚染除去が進むNEC跡地
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Q
国のガイドラインでは、

令和５年度から令和７年

度までの３年間を「改革推進期間」

と位置付け、学校部活動の地域連

携や地域クラブ活動への移行を検

討することが求められている。当

市の地域部活動の現状と課題につ

いて伺う。

A
　地域部活動は、令和４

年度に登録された全日型

二つの団体種目は、柔道と卓球が

各1団体、本年度新たにバスケッ

トボール各1団体が登録、または

登録予定で、全日型が3団体であ

る。課題は、指導者の確保、地域

で持続可能な活動として続けてい

く体制づくり、さらなる少子化に

よる部員数の確保が考えられる。

Q
林業振興の推進に関する

基本指針に定める取り組

み状況を伺う。

A
　市産材の利用促進につ

いては、森林所有者や木

材関連業者の所得向上を図るた

め、新設した小学校の校舎に地元

産木材を使用。新たな取り組みと

して、森林所有者が樹木や地形と

いった情報を把握し、可視化する

ための航空レーザ計測に本年度か

ら取り組む。また、新たな担い手

を創出するため自ら間伐、販売す

る自伐型林業に着手している。木

質バイオマス利用促進は市内業者

から木質チップ

を燃料とした発

電事業について

説明が出ている

ところである。

Q
一関地方森林組合との協

力、連携は。

A
　専門知識を生かし森林

経 営 の 中 心 的 な 役 割 を

担っているものと認識している。

Q
飼料や設備などの維持費

への支援が必要と考える

がいかがか。

A
　県は令和５年度補正予

算で、国から飼料購入価

格の上昇分に対する補塡金の交付

を受ける農業者に支援することと

している。市では県の支援策を踏

まえて本通常会議に酪農経営体物

価高騰対策支援交付金（経産牛１

頭当たり１万円）を補正予算に提

案している。

　設備などの維持管理費への支援

は「意欲ある農業担い手支援事

業」や、酪農家に関しては搾乳設

備の整備・保守に対する市独自の

「酪農振興総合対策事業」の利用を

お願いしている。

林業振興について畜産農家支援策 中学校における部活動

 YouTube鑑賞 市内観光・食べ歩き 過酷な草刈り作業

小山雄幸
おやま ゆうこう

議
員岩渕典仁

いわぶち のりひさ

議
員千葉栄生

ちば えいき

議
員

その他のQ&A

⚪閉校校舎の利活用について

その他のQ&A

⚪ 「部活動の在り方に関す
る方針」の更新状況

⚪ 中学校における部活動の
現状と課題 他

その他のQ&A

⚪ 当市における生活保護の
現状

⚪ 国民健康保険世帯への
支援

樹木の伐採や造材時に発生する枝、木屑などを発
電や発熱の資源として有効利用するもの。

＊7　木質バイオマス

学校部活動と異なり、学校と地域との連携・協働
により生徒活動の場を提供する取り組み。

＊8　地域部活動

＊7

＊8

部活動の地域移行への対応が
求められている

航空レーザ測量

飼料価格などの上昇で
打撃を受ける畜産・酪農業
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今回のひとこと  ＃ 休日の過ごし方は？

Q
救急車に患者を収容した

のになかなか医療機関に

向けて出発しない。一分一秒を争

うはずなのに、家族や周りの人は

非常に気をもむケースが多い。な

ぜ早く出発できないのか。

A
　現場に到着後、傷病者

を観察し、症状や緊急度・

重症度を診た上で適切な病院を選

定し、受け入れ病院の承諾を得て

から搬送しているためである。

　現在、救急隊員は111人、救急

救命士が38人で、救急車の出動

件数が令和4年は6338件。救急車

の現場到着時間は、通報を受けて

から現場に到着するまでが平均約

11分。現場から医療機関に到着す

るまでの平均時間は約40分であ

る。岩手県の医療資源は全国で下

位にあり、一関市も偏在を含め下

位にある。行政として訴えていく。

Q
空き家の現状と市民相談

について伺う。

A
　現在把握している空き家

は、2293戸（平成24年調

査は2361戸）。窓口や電話にて売

却、改築、相続など幅広い相談に

つ い て 応 じ

ており、令和

４年は94件の

相談があった。

Q
一関市職員地域貢献活動

応援制度の内容と現状に

ついて伺う。

A
　公益性の高い内容であ

ることを条件に、職員が所

属長の許可を得て実施するもの。

これまでの実績は農作業、 スポー

ツ指導、審判員、楽器演奏など６件。

Q
農業現場での労働力不足

について伺う。

A
　若手農業者中心に労働

力不足と認識している。

１日農業バイトデイワークという

アプリなどの活用紹介など、労働

力確保支援に取り組んでいる。

Q
NECプラットフォームズ

株式会社一関事業所跡地

に配置予定の公共施設について

伺う。

A
　現段階で当市が何らか

の公共施設を整備すると

は決定していない。施設の整備や

サービス提供の主体は必ずしも

市 で は な

く、民間事

業者となる

ことも考え

られる。

Q
喫緊の課題となる新しい

工業高校の用地や介護現

場の雇用創出、西側商店街の活性

化と一体に進める考えは。

A
　県の再編計画で工業高

校が対象になっているの

はその通りで、関心を持ってい

る。これから必要な土壌汚染の対

策工事とモニタリングの時間を有

効活用して検討し、さまざまなア

イデアや可能性を生かして、一番

いいものをつくっていく。

空き家の現状一ノ関駅周辺のまちづくり 救急体制について

 水田畦畔の草刈り 晴耕・雨パソコン 掃除・洗濯・温泉巡り

佐々木久助
ささき きゅうすけ

議
員佐藤敬一郎

さとう けいいちろう

議
員岡田もとみ

おかだ もとみ

議
員

その他のQ&A

⚪ 生産コストを商品に価格
転換できる環境について

   （消費現場での理解の大切
さについて市長へ要請）

その他のQ&A

⚪家族農業・小規模農業へ
の支援強化と小規模基盤
整備事業の拡充 他

その他のQ&A

⚪ 農地の適正な利用（地域
計画）

⚪ 学校給食の食品ロスの
資源利用

単

語

帳

１日単位から農業で働きたい人と生産者をつなぐ
スマホアプリ。

＊9　１日農業バイトデイワーク
　二次元コードを読み取ると、
各議員の一般質問の様子を
ご覧になれます！

＊9

放置された空き家

NEC跡地（7月７日現在）

一分一秒
でも早く
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進めています

こ
れ
ま
で
の
取
り
組
み

市
民
に
開
か
れ
た
議
会
を
目
指
し
て

　

一
関
市
議
会
は
、
市
民
か
ら
選
ば
れ
た
26
人
（
現

在
25
人
）
の
議
員
で
構
成
さ
れ
、
皆
さ
ん
の
生
活
に
身

近
な
こ
と
、
将
来
の
ま
ち
づ
く
り
な
ど
、
暮
ら
し
に

大
切
な
こ
と
を
話
し
合
っ
て
決
め
て
い
ま
す
。

　

そ
の
た
め
に
議
会
は
、
市
民
の
皆
さ
ん
の
さ
ま
ざ

ま
な
意
見
や
考
え
に
十
分
に
耳
を
傾
け
、
し
っ
か
り

と
市
の
行
政
運
営
に
反
映
さ
せ
て
い
く
必
要
が
あ
り

ま
す
。

　

「
議
会
改
革
」
は
、
市
民
の
皆
さ
ん
の
暮
ら
し
や
福

祉
の
向
上
に
貢
献
す
る
議
会
に
変
え
て
い
く
こ
と
を

目
指
す
取
り
組
み
で
す
。

　

市
民
に
開
か
れ
た
分
か
り
や
す
い
議
会
、
そ
し
て

信
頼
さ
れ
る
議
会
の
実
現
に
向
け
、
こ
れ
ま
で
も
、

そ
し
て
こ
れ
か
ら
も
議
会
改
革
に
取
り
組
ん
で
い
き

ま
す
。

議
会
に
求
め
ら
れ
る
役
割

　

市
議
会
に
は
法
律
に
定
め
が
あ
る
通
り
、
市
民
の

代
表
と
し
て
、
市
長
が
提
案
し
た
予
算
や
条
例
な
ど

を
審
議
し
て
、
市
の
意
思
を
議
決
（
決
定
）
す
る
と

い
う
役
割
が
あ
り
ま
す
。

　

ま
た
、
自
分
た
ち
の
地
域
に
身
近
な
行
政
サ
ー
ビ

ス
は
自
分
た
ち
で
決
め
る
と
い
う
「
地
方
分
権
」
が

進
む
中
、
一
関
市
に
お
い
て
も
、
一
関
市
な
ら
で
は
の

事
業
や
、一
関
市
独
自
の
サ
ー
ビ
ス
が
増
え
て
い
ま
す
。

　

こ
う
し
た
事
業
や
サ
ー
ビ
ス
を
チ
ェ
ッ
ク
し
、
市

市民の声を聞く

⚪市民と議員の懇談会の開催

⚪高校生との懇談会の開催

⚪ 大学生とのオンライン意見
交換会の開催

⚪議会モニターの設置

議員が市民の皆さんと直接対

話をすることで、皆さんが

困っていることや地域の課題

を把握し、市に対して提言を

行います。

情報を伝える

⚪本会議をインターネット配信

⚪会議録をインターネットで公開

⚪議会フェイスブックの開設

⚪ FMあ す も で 本 会 議 を 録 音
放送

議会で何が話し合われている

か、何が決められているかを

オープンにして、市民の皆さん

が市政の運営に関心を持ってい

ただけるようにしています。

やり方を変える

⚪通年議会の導入

⚪ タブレット導入によるペー
パーレス化

⚪代表質問制度の導入

⚪常任委員会の見直し

議会・議員活動が活発にでき

るように制度を見直し、市民

の皆さんの要請や、市の課題

に対して、素早く対応できる

ようにしています。

＊1＊2
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こ
れ
か
ら
の
取
り
組
み

　今号から市議会だよりをリニュー

アルしました。市民の皆さんに「手

に取ってもらえる議会だより」を目

指し、デザインやレイアウト、内

容を見直しました。今後も随時見

直していきますので、ご意見、ご

感想をお寄せください。

議会改革度調査2022ランキングで全国52位

　早稲田大学マニフェスト研究所が取りまとめ

た、全国地方議会の議会改革度調査2022にお

いて、一関市議会は1416議会のうち、52位（東

北では６位）となりました。（情報共有部門171

位、住民参加部門84位、機能強化部門44位）

民
の
皆
さ
ん
の
暮
ら
し
に
役
立
っ
て

い
る
か
を
監
視
す
る
こ
と
も
議
会
の

役
割
で
す
。

　

さ
ら
に
は
、
人
口
が
減
る
こ
と
で

さ
ま
ざ
ま
な
課
題
が
生
じ
つ
つ
あ
る

中
、
議
員
は
社
会
の
変
化
、
市
民
の

皆
さ
ん
の
考
え
を
し
っ
か
り
認
識

し
、
市
に
対
し
て
提
言
を
す
る
役
割

も
担
っ
て
い
ま
す
。

　

一
関
市
議
会
は
、
市
民
の
皆
さ
ん
の
暮
ら
し
の
向

上
、
一
関
市
の
発
展
の
た
め
、
今
後
も
し
っ
か
り
と

そ
の
役
割
を
果
た
し
て
い
く
責
務
が
あ
り
ま
す
。

議員の成り手を確保

⚪ 議会議員報酬、政務活動費
の見直し

⚪議員の厚生年金加入の要請

⚪議会活動の見える化の推進

全国的に地方議会議員の成り

手不足が課題になっています。

特に若い方が議員に立候補し

やすい環境整備を行います。

政策提言する議会へ

⚪政策検討会議の設置

⚪ 政策提言ガイドラインの
作成

⚪常任委員会の代表質問導入

⚪議員間討議の実施

議会の役割の一つである「政

策提言」に向けて、議会機能

を強化、向上させるための取

り組みです。

議会だよりをリニューアル

＊1 議会モニター

議会運営、議会だよりなどについて
市民の立場から意見、提言をする方。
令和３年から導入。現在市民９人を
議会モニターに委嘱しています。

＊3 政策提言

市民福祉の向上のため、必要と思わ
れる対策、政策を議会が市長に提案
すること。

＊2 常任委員会

一関市議会には総務、教育民生、産
業建設、広聴広報の四つの常任委員
会があり、それぞれ８～９名の議員
で構成しています。所管する分野に
ついて調査、視察、請願審査などを
行っています。

用 語

一関市議会

Facebook 
更新

しています！

＊3

市 民とつながる

市への政策提言

市民の意見を

把握、課題の

掘り起こし

STARTGOAL

論点整理、現

地調査、事例

研究

議員間での協議
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　令和５年定例会第103回５月臨時会議を、
５月22日に開催しました。報告４件、議案
９件の審議を行い、原案通り可決しました。

令和５年定例会

第103回５月臨時会議

補正予算

Q.  給付金の給付タイムスケジュールは。

A.  住民税非課税世帯への給付は、８月から口座

に振り込みを開始する。子育て世帯生活への

給付は６月上旬に支給する準備を進めている。

こんな質疑がありました

＊ 議案第35号 ～ 39号　財産の取得

市営バス３台、水槽付き消防ポンプ自動車１台、高規格救急自動車１台、消防ポンプ自動車１台、
小型動力ポンプ積載車４台を取得するもの。

５月臨時

会議 

　物価高騰に伴う低所得世帯への支援策として、住民税非課
税世帯への給付金（１世帯当たり３万円）、低所得の子育て
世帯への給付金（児童１人当たり５万円）を給付するための
補正予算案が提出され、可決しました。

＊ 議案第34号　令和５年度一関市一般会計補正予算（第２号）

低所得子育て世帯へ児童１人当たり５万円

その他の主な議案

＊ 議案第33号　一関市市有林管理条例の一部改正

４月からの行政組織の見直しに伴い、市有林管理審議会の庶務を担当する課を改めるもの。

員会活動報告委 ３委員会が先進地を視察しました。

　

兵
庫
県
神
戸
市
と
明
石
市
、
東
京
都
大
田
区

を
視
察
訪
問
し
ま
し
た
。

　

こ
の
う
ち
大
田
区
で
は
不
登
校
特
例
校
み
ら

い
学
園
中
等
部
を
視
察
し
、
取
り
組
み
状
況
や

不
登
校
対
策
ア
ク
シ
ョ
ン
プ
ラ
ン
に
つ
い
て
説

明
を
受
け
、
当
市
の
不
登
校
対
策
を
考
え
る
上

で
参
考
と
な
り
ま
し
た
。　

（
7
月
５
～

7
日
）

不
登
校
対
策
ア
ク
シ
ョ
ン
プ
ラ
ン
の
取
り
組
み

（
東
京
都
大
田
区
）

総務常任委員会

　

愛
知
県
豊
橋
市
と
静
岡
県
島
田
市
、
沼
津
市

を
視
察
訪
問
し
ま
し
た
。

　

こ
の
う
ち
沼
津
市
で
は
、
少
年
自
然
の
家
を

改
修
し
た
「
泊
ま
れ
る
公
園
」
を
見
学
。
市
と

民
間
事
業
者
の
連
携
に
よ
る
公
共
施
設
利
活
用

の
手
法
に
つ
い
て
見
聞
を
広
め
ま
し
た
。

（
7
月
5

～

7
日
）

既
存
公
共
施
設
を
改
修
し
、
生
か
す
取
り
組
み

（
静
岡
県
沼
津
市
）

教育民生常任委員会

　

富
山
県
高
岡
市
と
石
川
県
羽
咋
市
、
輪
島
市

を
視
察
訪
問
し
ま
し
た
。

　

こ
の
う
ち
羽
咋
市
で
は
、
駅
前
周
辺
整
備
事

業
を
視
察
。
交
流
機
能
と
商
業
機
能
を
持
っ
た

施
設
の
説
明
を
受
け
、
当
市
の
N
E
C
跡
地
利

用
を
考
え
る
上
で
の
参
考
と
な
り
ま
し
た
。

（
5
月
24
～
26
日
）

駅
前
に
交
流
施
設
機
能
を
整
備

（
石
川
県
羽は

咋く
い

市
）

産業建設常任委員会
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　コロナ禍を過ごし、マスクが習慣になってい

る方がいます。登下校中の子供たちはマスクを

着けている子が多いです。「学校でのマスクは

原則不要」という文部科学省の見解を大人が理

解し、「安心して外して良い」ことを伝えないと、

子供たちの成長の弊害になると思います。５類

になった今が「症状の無い健康な人にマスクは

不要」ということを思い出す時です。小さな子が

泣いていたら、皆さんは顔を近づけて変顔した

り、にこにこ笑顔を見せたりするのではないで

しょうか？　一人でも多くの方の素顔が子供た

ちの笑顔につながるよう、私は今日も素顔です。

　私は兼業農家の長男で、家はネギ農家です。今、

地域を見渡すと耕作放棄地が増えています。若

い世代が同居している家の周りは草刈りなどが

できていますが、若い世代が少ない地区を通る

と雑草の背が高くなり、荒れ果てた田畑が山に

戻っているのがわかります。あと10年もすると

どうなるのか心配です。農耕地を守るためにも

農業法人などを設立したり、緑の協力隊のよう

に都会から田舎に移住定住してもらったり、農

業振興にもっと力を入れてほしいです。農業で

生計が成り立てば、地域に子供たちも増えて、

将来にわたり地域に残ってくれると思います。

日
々
の
暮
ら
し
で
思
う
こ
と

ま
ち
づ
く
り
に
期
待
す
る
こ
と
な
ど

市
民
の
声
を
聞
き
ま
し
た

笑顔は、伝
でん

播
ぱ

する

耕作放棄地からの

所感

千
ち

葉
ば

朱
しゅ

里
り

さん （花泉町涌津） 渡
わた

辺
なべ

真
しん

一
いち

さん （東山町田河津）

市
民
の

声

会派名など 交付額(円) 支出額(円)
残額(円)
※返還額

主な支出内容

清和会 （８人） 1,440,000 800,998 639,002 調査研究、資料作成

日本共産党
一関市議団 （４人）

720,000 720,000 0 広報、広聴費

一関市議会
公明党 （２人）

360,000 0 360,000

輝郷会 （５人※） 855,000 352,538 502,462 調査研究、資料作成

一関みらい （５人） 900,000 463,014 436,986 調査研究、研修

武田ユキ子議員 180,000 0 180,000

勝浦伸行議員 180,000 7,000 173,000 研修

合計 4,635,000 2,343,550 2,291,450

　政務活動費は議員の研究活動に必要な経費の一部として市から交付さ

れます。交付額は、議員１人あたり月額1万5,000円（年額18万円）です。

　収支の内容は次の通りです。残額は市に返還されます。収支報告書は

市ホームページまたは議会事務局で閲覧できます。

※2023年１月から４人

令和４年度 政務活動費の支出状況報告

あなたの思い 議会に

直接伝えてみませんか

　令和５年度の懇談会は、市内の

高校、短大および若者団体を対象

に、７月下旬から来年１月下旬ま

での期間で開催しています。

開催場所、日時、観覧の有無などは、ホー
ムページに掲載しています。

懇談テーマ

まちの未来、夢や

希望について語ろう

市民と議員の懇談会おしらせ
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　広聴広報委員会では、アンケート・研修会の実施、議会モニター

からの意見により、「いちのせき市議会だより」をリニューアル

しました。ページ数は少なくなりましたが、重要度、関心度が高

い項目にフォーカスし、表紙のイラスト、全面カラー、特集など、

新しい企画を掲載しました。今後とも、市民目線に立ち、「ちょっ

と」見たくなる、「もっと」読みたくなるような「議会だより」

を目指します。（委員　岩渕典仁）

次の通常会議の予定は

9/5火〜9/28木

発行／岩手県一関市議会　住所／一関市竹山町７番２号　編集／広聴広報委員会
電話／ 0191-21-8604　FAX ／ 0191-26-5556　E-mail:gikai@city.ichinoseki.iwate.jp
印刷／㈱岩手日日新聞社

　一関夏まつり（８月４～６日）は今年、第 70 回の

節目を迎えました。大町通りを彩る七夕飾りが風に揺

れ、ゆっくりと歩きたくなる夕べを描きました。

今号の C O V E R 一関夏まつり

イラストレーター：有華（市内在住）

 編集後記

　永
えい

澤
たく

寺
じ

本堂には、江戸時代中期の享保年間（1716

～ 1736年）の作と伝えられる石仏三十三観音像が

安置されています。像高59.7～ 64.2㎝、幅24.7

～ 28.8㎝、厚さ11.0～ 20.4㎝、いずれも石灰岩

前面の縁を面取りして平滑に仕上げ、観音像を浮

き彫りにしています。朱・緑青・金を用いて鮮や

かに彩色された楊
よう

柳
りゅう

観音や龍
りゅう

頭
とう

観音などで構成さ

れています。

　伝来によれば、永澤寺中
ちゅう

興
こう

壇
だん

頭
とう

の中沢家初代源助

が奉安したとされます。石
いし

彫
ぼり

彩
さい

色
しき

仏
ぼとけ

として美術的な

面でも貴重なものであるとともに、江戸時代中期に

日本で広まったとされ

る三十三観音信仰が、

当地方にも息づいてい

たことをうかがい知る

ことができます。

 石
せき

仏
ぶつ

三
さん

十
じゅう

三
さん

観
かん

音
のん

像
ぞう
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見やすいユニバーサルデザイン
フォントを採用しています。

会議日程はホームページをご覧くだ

さい。 詳しくは議会事務局（☎︎㉑

8604）までお問い合わせください。

議会を傍聴してみませんか

　実際に議場に足を運んで、生の議

会をご覧になってみませんか。お気

軽にお越しください。

インターネットで生中継

　議会（本会議）の模様をライブ配

信しています。議会のホームページ

からアクセスしてください。

一関市議会 広聴広報

委 員 会

［委 員 長］　　門馬　　功　　［副委員長］　　岩渕　　優

［委 員］　　那須　　勇　　佐藤真由美　　菅原　行奈　岩渕　典仁

　　　　　　　佐藤敬一郎　　猪股　　晃　　千葉　信吉
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千廐駅
千廐アイス
アリーナ

岩手県立
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磐清水
市民センター
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